
 
 

 

Verbale 155° Riunione D.A.C. 15/02/2025 
 

 
Luogo: Federazione Italiana Canoa Kayak – Viale Tiziano, 70 – 00196 – Roma 

 
Presenti: Stefano Zsigmond (Presidente) – Gennaro Silvestri (Vice Presidente – Cons. 
Acqua Piatta), Raffaella Deserafini (Segretario – Cons. Acqua Mossa), Giulio ABBATE 

(Cons. Polo) e Domenico LANANNA (Consigliere Dragon Boat – Ocean Racing - Sup) 
 

La riunione inizia alle ore 09:00 del 15.02.2025, con il seguente Ordine del Giorno: 
 

1. Comunicazioni del Presidente 

2. Designazioni nazionali 
3. Varie ed eventuali 

 
1. Comunicazioni del Presidente: 

 

• F.A.R. – Nel mese di gennaio è stata inviata ai F.A.R. la comunicazione relativa 
all’attività arbitrale regionale 2025. Nella lettera è stato comunicato che la somma 

di 100,00 euro, a disposizione dei F.A.R. per lo svolgimento dell’attività regionale, 
potrà essere utilizzata non solo per le spese relative alle supervisioni, ma anche 
per le spese per eventuali esami per candidati Aspiranti Arbitri. 

 
• ABBIGLIAMENTO UU.G. – A seguito della delibera con cui si rinnova la 

sponsorizzazione della Kappa S.r.l., si provvederà a chiedere la fornitura di un 
numero adeguato di magliette, in modo da sostituire, perché logora, la dotazione 
di alcuni colleghi e per fornire, agli Aspiranti Arbitri, un capo che li possa 

identificare sui campi gara. 
Il collega Umberto PROTA ha fatto omaggio ad Ernesto MELONI di un giubbotto 

della CMP, azienda di abbigliamento e calzature outdoor. Giubbotto che potrebbe 
fare parte dell’uniforme degli UU.G.. Considerando che il marchio proposto 
potrebbe essere in conflitto con lo sponsor tecnico federale, la D.A.C. provvederà 

a sottoporre alla Federazione l’acquisto di un capo avente le stesse caratteristiche 
tecniche, o simili. 

 
• FORNARELLI – Il F.A.R. della Puglia, a seguito della ricezione della 

comunicazione di decadenza dell’abilitazione per --- OMISSIS ---, ha scritto al 
Presidente della D.A.C. per chiedere una revisione del provvedimento. La D.A.C., 
al termine di una discussione, decide di annullare il provvedimento 

precedentemente preso. 
 

• RICHIESTA – E’ pervenuto al Presidente, in modo non ufficiale, un Whatsapp da 
parte di un tesserato, --- OMISSIS ---, di un affiliato, --- OMISSIS ---, dove 
sono stati espressi giudizi su un componente il Collegio degli UU.G., --- OMISSIS 

---, chiedendone la non convocazione nelle gare nazionali. Il Presidente della 
D.A.C., dopo un approfondita discussione con i Consiglieri, risponderà che quanto 

chiesto non sarà tenuto in considerazione e che eventuali lamentele e-o 
considerazioni circa l’operato deve essere fatto in modo ufficiale, informandone 
gli organismi competenti. 
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• CIRCOLARE 5/25 – NOTE SPESE – A seguito della pubblicazione, da parte 
della Federazione, della circ. 5/25 – Novità introdotte dal Decreto Milleproroghe 

e della Legge di Bilancio 2025, il 19.02 p.v. alle ore 18.00, si terrà un incontro, 
utilizzando la piattaforma Zoom, con la Dr.ssa Forti, Responsabile dell’Area 
Finanziaria, per chiarimenti riguardati le note spese. 

 
• C.A. POLO – Con il Cons. ABBATE è stato rivisto il Regolamento C.A. Polo, e sarà 

mandato al C.F. per la ratifica e l’invio alle Società interessate. Per quanto 
riguarda l’albo dei C.A. Polo, dopo che il Cons. ABBATE e la Sig.ra SALVATORI, 
del Settore Arbitrale, hanno fatto una verifica sui tesseramenti degli stessi, 

saranno segnalate al Settore Tecnico F.I.C.K., per la loro soluzione, le criticità 
emerse dal controllo (qualifica, e-mail, ecc.). 

 
• UFFICIALI DI GARA – Verrà proposto alla Federazione l’inserimento sul sito 

web, di una sezione dove viene spiegato come diventare Ufficiali di Gara. 

 
• PARACANOA – Sarà contattato Diego DOGA’, componente della commissione 

Paracanoa I.C.F., per avere dei suggerimenti per la compilazione delle linee guida 
di settore. 

 
2. Designazioni nazionali 
 

• GRIGLIA – Si è proceduto all’analisi delle designazioni e delle eventuali 
sovrapposizioni tra le varie categorie. La cosiddetta “griglia” è stata approvata e 

sarà inviata ai colleghi. 
 

• F.A.R. – Sarà chiesto ai F.A.R. che hanno già inviato la “griglia” delle designazioni 

regionali di, eventualmente, rivedere le designazioni fatte. 
 

• SUPERVISIONI – Al termine dell’analisi delle designazioni sono state decise le 
seguenti supervisioni 
 

• Gennaro SILVESTRI – 29 – 31.08 – Milano – Campionati Italiani 
• Raffaella DESERAFINI – 20.07 – Ivrea (TO) – Campionati Italiani 

• Domenico LANANNA – 29 – 30.03 – Napoli – Nazionale J / S / M 
 

• LANANNA F. – Terminato il periodo biennale di aspettativa, come previsto dal 

vigente Regolamento del Collegio degli UU.G., effettuerà entro il 30.04 il colloquio 
di aggiornamento per il rientro attivo nel Collegio. 

 
• DISPONIBILITA’ – I colleghi Salvatore ASCEDU, Manuela CASTELLANI (Lazio), 

Andrea CATTRO (Piemonte – Valle d’Aosta), Laura CAUDERA (Piemonte – Valle 

d’Aosta), Aniello LEPRE (Campania – Basilicata), Marta MARASCHI (Lombardia), 
Jessica RISARI (Lombardia) non hanno inviato la dichiarazione di disponibilità nei 

termini indicati dalla D.A.C.. È stata inviata la lettera con cui si sollecitano notizie 
in merito, fissando come termine per rispondere il 22.02 p.v.. Se entro il termine 
fissato non saranno pervenute notizie dai colleghi, le loro posizioni saranno 

valutate ai sensi del vigente Regolamento del Collegio degli UU.G.. 
 

• --- OMISSIS --- 
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3. Varie ed eventuali 

 
ESAMI GIUDICE ARBITRO 

 
In ordine di richiesta i colleghi Enrico MALAVOLTA, Loredana WIDMARE, Giovanna 
GALUPPI Donatella BERTOLETTI, Alessandra METTI e Antonio SURACE hanno 

presentato domanda per sostenere gli esami per ottenere la qualifica di Giudice 
Arbitro. La D.A.C. ha accettato le domande di Enrico MALAVOLTA, Loredana WIDMAR 

e Giovanna GALUPPI e sarà inviata comunicazione. Ai colleghi Donatella 
BERTOLETTI, Alessandra METTI e Antonio SURACE sarà inviata la risposta circa la 
mancata accettazione, spiegandone i motivi. 

 
ESAMI ARBITRO 

 
I colleghi Filippo MARCHESI (Lazio – Polo), Francesco MOLINO (Campania – 
Basilicata – Velocità – Maratona), Giovanni FAGIOLO (Lazio – Slalom), Federico 

BRATTINA (Sardegna- Polo), Liana BUDAI (Friuli Venezia Giulia – Velocità – 
Maratona), Giulia DRI (Friuli Venezia Giulia – Velocità – Maratona), Francesca PIZZI 

(Calabria – Velocità), Francesca POSTORINO (Calabria – Velocità), Andrea FRENDA 
(Sicilia – Velocità – Polo) e Marco URZI’ (Sicilia – Velocità – Polo) sosterranno gli 

esami per ottenere la qualifica di Arbitro. Sarà inviata comunicazione. 
 
CANOA POLO – I colleghi che vorranno partecipare ai Tornei Internazionali, che si 

svolgono all’estero, dovranno chiedere, per ottenere il contributo previsto dalla 
D.A.C. nel programma di attività 2025, l’autorizzazione alla D.A.C.. 

 
LANANNA D. – Propone di inserire nelle convocazioni, l’orario prima del quale non 
è possibile lasciare la manifestazione per la quale si è stati designati. La proposta 

non viene accettata perché risulta difficile ipotizzare un orario che tenga conto delle 
variabili che possono causare ritardi nella conclusione della manifestazione.  

Chiede anche di essere utilizzato, nelle diverse discipline, come sostituto in caso di 
rinuncia da parte dei colleghi designati. La richiesta non viene accettata perché i 
Consiglieri dei diversi settori, effettuano le sostituzioni con altri colleghi, 

eventualmente liberi, facenti parte del Collegio  
 

DIMISSIONI 
 
I colleghi Pasquale ATENEO (D.R. Calabria), Donatella CONT (D.R. P.A. Bolzano – 

P.A. Trento), Riccardo GUALA (C.R. Piemonte – Valle d’Aosta), Giuseppe MIRABELLA 
(Sicilia), e Luigi VESPOLI (Campania – Basilicata) hanno rassegnato le proprie 

dimissioni dal Collegio. La D.A.C. ratifica 
 

 

Esauriti gli argomenti la riunione si chiude alle ore 13:00 del 15.02.2025 
 

Il Segretario           Il Presidente 

     Raffaella Deserafini              Stefano Zsigmond 


